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Великая воспитательная сила
предоктябрьского соревнования
СО ВСЕХ концов нашей об

ласти поступают радую
щие сердце вести о трудо

вых достижениях молодых метал
лургов, строителей, горняков, кол
хозников, сельских механизаторов. 
Достойный подарок Октябрю под
готовили полеводы красноуфим
ской сельхозартели имени Сверд
лова, первой в районе выполнив
шей задание по хлебопоставкам и 
сдаче овощей... Не щадя сил и 
энергии, бьются за первенство мо
лодые калибровщики Серовского 
металлургического завода. Обя
завшись ознаменовать тридцати
семилетие Советской власти тыся
чами тонн сверхплановой высоко
качественной стали, они 21 сентяб
ря уже завершили девятимесяч
ную программу-

Да разве перечтешь все слав
ные дела наших юношей и деву
шек! Пройдя великую школу ком
мунистического воспитания, совет
ская молодежь по-новому относит
ся к труду, по-новому смотрит на 
материальные ценности, созданные 
народом, по-новому осмысливает 
свой производственный опыт. Это 
проявляется во всенародном со
циалистическом соревновании, с 
необычайной силой разгоревшем
ся накануне Октября. Развивать 
и всемерно улучшать это соревно
вание, пропагандировать и распро
странять опыт его передовиков, 
вести непримиримую борьбу с 
дезорганизаторами производства— 
такова сейчас одна из главнейших 
задач комсомольских организаций.

Успешно ли справляются с этой 
задачей комсомольцы? Умело ли 
они используют трудовой подъем 
молодежных масс для воспитания 
в юношах и девушках передовых 
взглядов на жизнь.

Без колебаний можно ответить: 
да. успешно! Успешно и умело! 
Успешно потому, что абсолютное 
большинство молодых рабочих, 
колхозников, механизаторов безза
ветно грудится па благо Родины, 
показывая образцы высокой про
изводительности.

Но было бы неправильно не ви
деть за передовиками нарушите
лей трудовой дисциплины, отлы- 

'нивающих от работы, неправиль
но относящихся к труду и его 
плодам. И вот с этим комсомоль
цы борются пока вяло. Не секрет, 
что на некоторых предприятиях и 
в ряде колхозов часты случай, 
когда юноши и девушки опазды
вают на работу, прогуливают, не 
выполняют сменных норм выра
ботки. Например, на егоршинской 
угольной шахте «Ключи» за во
семь месяцев этого года 127 ра
бочих прогуляли 259 дней. Среди

нарушителей дисциплины 19 ком
сомольцев и 79 молодых рабочих.

Мобилизуется ли против дезор
ганизаторов производства общест
венное мнение? К сожалению, не 
всегда. В лучшем случае из про
ступков нарушителей трудовой 
дисциплины создаются «персо
нальные» дела, зачастую даже не 
обсуждающиеся на собраниях ра
бочих и колхозников.

Ошибочность такого «милосер
дия» очевидна. Кому не ясно, что 
дезорганизация производства — 
это не персональное дело наруши
телей, а чрезвычайное обществен
ное дело всего производственного 
коллектива? Поэтому комсомоль
цы должны безжалостно изобли
чать прогульщиков, выводить на 
чистую воду лодырей. Следует ис
пользовать все средства и формы 
политической агитации; беседы, 
радио, стенную печать.

Не менее важной частью вос
питания у молодежи коммунисти
ческого отношения к труду яв
ляется пропаганда товарищеского 
сотрудничества и взаимопомощи, 
передовых методов труда. Тре
буется ярко и убедительно пока
зывать творчество новаторов, ве
личие их трудовых подвигов, бу
дить мысль юношей и девушек, 
вызывая патриотическое стремле
ние превзойти достижения передо
виков.

Особое внимание надо уделять 
молодым рабочим и колхозникам, 

. только что пришедшим на произ
водство. Правильно поступают 
комсомольские организации, кото
рые с первого же шага самостоя
тельной трудовой деятельности 

I юношей и девушек прививают им 
любовь к труду, к своей профес
сии, к своему заводу, колхозу, 
устраивая встречи молодых рабо
чих с ветеранами труда, лекции об 
истории заводов, колхозов, машин
но-тракторных станций, беседы о 
бережливости.

Велика сила предоктябрьского 
социалистического соревнования! 
Задача состоит в том, чтобы в 
полной мере использовать эту си
лу для воспитания у рядовых ра
бочих и колхозников самоотвер
женной заботы о росте произво
дительности труда, об охране каж
дого пуда хлеба, угля, железа, об 
экономии каждого килограмма го
рючего, каждого киловатта элек
троэнергии. Выполнение ее долж
но составлять повседневную забо
ту комсомольских организаций и 
их руководителей, к этому надобно 
приковывать главное внимание 
проходящих сейчас отчетно-вы
борных конференций ВЛКСМ.

★

Открытие панорамы 
„Оборона Севастополя"

16 октября в канун всенародного 
праздника — 100-летия героической 
обороны Севастополя 1854—1855 го
дов, трудящиеся города-героя, воен
ные моряки Черноморского флота .и 
миогочисленные гости, прибывшие 
на празднование из Москвы, Ленин
града, Киева и других городов стра
ны, собрались на историческом буль
варе близ прославленного четвертого 
бастиона. Здесь, у величественного 
куполообразного сияющего белизной 
здания, состоялся митинг, посвя
щенный открытию панорамы «Обо
рона Севастополя».

Это замечательное произведение 
батальной живописи, посвященное 
подвигам русской армии и флота во 
время обороны Севастополя 1854— 
1855 гг., было создано 50 лет назад 
художником Ф. А. Рубо. Панорама 
представляла собой огромное полотно 
длиной 115 метров и высотой 14 
метров, на котором с большим ма
стерством запечатлены эпизоды ге
роической эпопеи. Фашистские вар
вары разрушили этот замечательный 
памятник русской славы. После 
окончания войны началось восста
новление панорамы. Группа совет
ских художников под руководством 
действительного члена Академии 
художеств СССР П. Соколова-Скаля 
сейчас завершила эту работу.

Под трибунами Центрального стадио
на «Динамо» открыт самый крупный 
в Советском Союзе гребной бассейн 
для зимней тренировки спортсменов по 
академической гребле. Длина бассей
на — 22 метра.

НА СНИМКЕ: тренировка на акаде
мической восьмерке.

Снимок Л. ДОРЕНСКОГО 
(Фотохроника ТАСС).

Операюр, калильщик высокочастотного закалочного полуавтомата Сверд
ловского турбомоторного завода Владимир Тябин отлично несет трудовую 
вахту в честь 37-й годовщины Великого Октября, Работая на закалке 
тракторных валов, он в два с половиной раза перевыполняет сменное 
задание.

НА CHI АКЕ: ВЛАДИМИР ТЯБИН и подручный АНАТОЛИЙ АДОНЬЕВ 
за установкой вала на станок.

Снимок И. ПАШКЕВИЧА.

★

ЭШЕЛОНЫ ЗЕРНА 
С ЦЕЛИННЫХ

ЗЕМЕЛЬ
С целинных земель 

Омской области прибы
ли в порт Молотов пер
вые эшелоны с зерном. 
Для перевалки зерна с 
железной дороги в бар
жи в порту построен но
вый причал, оборудован
ный эстакадами и транс
портерами.

Механизация погру- 
зочно-разпрузочных ра
бот дает возможность 
по-скоростному запол
нять баржи зерном. Пер
вые баржи были загру
жены на пять—восемь 
часов раньше срока.

ПРОМЫШЛЕННЫЕ 
ЦЕНТРЫ ОЧИЩАЮТСЯ

ОТ ПЫЛИ
На улучшение условий 

жизни в промышленных 
центрах Донбасса госу
дарство расходует мил
лионы рублей. Для того, 
чтобы воздух городов 
меньше загрязнялся, на 
металлургических пред
приятиях большинство 
агрегатов, работавших 
на жидком и твердом 
топливе, переведено на 
газ. На Сталинском, 
Ждановском, Енакиев
ском и других заводах 
излишки вредных газов 
сжигаются.

В Амвросиевке на це
ментном заводе № 5 ус
тановлены мощные 
фильтры, которые улав
ливают до 99 процентов 
пыли, образующейся в 
мельницах размола це
мента.

Крупные работы, пред
отвращающие запыление 
городов и шахтерских 
поселков, ведут горняки. 
Большинство новых шахт 
строится без террикони- 
ков. С помощью канат
ных воздушных дорог 
горная порода будет вы
возиться за несколько 
километров от населен
ного пункта в степные 
балки. Одна из таких 
дорог сооружается сей
час на шахте «Кочегар
ка» в Горловке.

Для новостроек страны и шахт Дон
басса нескончаемым потоком идет 
уральский лес через шлюз Камской 
ГЭС. С начала эксплуатации шлюза 
пропущено более пяти миллионов кубо
метров древесины.

Снимок Б. ВИЗУЛЯ 
(Фотохроника ТАСС).

Реставрация старинных 
архитектурных 

памятников
На острове Гальвесского озера 

много веков стояли развалины 
крепости, защищавшей древнейшую 
столицу Литвы Тракай от набегов 
тевтонских псов-рыцарей. Литовский 
народ воспел подвиги защитников 
этой крепости в песнях и сказаниях.

Летопись гласит, что крепость была 
построена в 1408 году. Время разру
шило этот старейший памятник ли-: 
товского зодчества. Однако до Совет
ской власти в Литве никто не забо
тился о восстановлении крепости и 
замка. Сейчас здесь широко развер
нулись реставрационные работы. За
вершается восстановление здания, в 
котором принимались послы и гости 
нз княжеств земли русской. По до
кументам, обнаруженным в музеях, 
архивах и научной библиотеке Ака
демии наук Литовской ССР, удалось 
полностью восстановить галерею, 
часовню, княжеские жилые хоромы, 
а также большую часть оборонитель
ных стен с бойницами.

Реставрируется также Каунасская 
крепость, сооруженная в начале 
XV века.

Сейчас в Литовской республике 
ведется реставрация пяти крепостей, 
десятков старинных зданий.

НА ПРЕДОНТЯБРЬСНОЙ ВАХТЕ
Близится 37-я годовщина Ве

ликой Октябрьской социалисти
ческой революции. Все упорнее 
становится борьба за первенство в 
соревновании, развернутом в 
честь этого празника. Молодые 
рабочие промышленных пред
приятий, труженики села добива
ются в дни предоктябрьской вах
ты новых трудовых успехов, стре
мятся завоевать первенство и 
встать в ряды лучших, 0 передо
виках этого соревнования, о луч
ших достижениях молодых труже
ников пишут в редакцию наши 
читатели -

— Рабочие Ирбитского сте
кольного завода, — сообщает 
Л. Паршин, — в своих предок
тябрьских обязательствах дали 
слово завершить план десяти ме
сяцев к 15 октября и выпустить 
дополнительной продукции па че
тыре миллиона рублей. В авто- 
изоляНорном цехе, например, со
здана 21 комсомольско-молодеж
ная бригада. Каждая из них хо
рошо справляется с заданиями 
А бригада Юлии Малковой вот 
уже второй месяц держит пере
ходящее Красное знамя.

ОБЗОР ПИСЕМ

0 лучшей бригаде на Перво
уральском динасовом заводе рас
сказывает и другой читатель 
А. Будимиров. В своем письме он 
сообщает о работе съемщиц Анны 
Ширяевой, Марии Супонимой и 
Галины Куликовой. Девушки 
ежедневно перевыполняют зада
нии и, несмотря на то, что их 
бригада долгое время держит пер
венство, стараются добиться еще 
более высоких показателей. Хо
рошо налажен в этой бригаде и 
контроль. Поэтому здесь но до
пускается брака в работе.

0 строителях треста Уралтяж- 
трубстрой пишет из Первоураль
ска Б. Кошечкин. Первенствуют 
среди строителей каменщик тов. 
Трубников, маляр тов. Яковлев, 
бетонщик тов, Калашников и сто
ляр тов, Дронов. Бригады, руко
водимые этими людьми, уже вы
полнили пятилетние планы и 
трудятся в счет 1956—1957 го
дов.

Но только на стройках и заво
дах, но и в селах люди охвачены

сейчас трудовым подъемом, стре
мятся встретить праздник Вели
кого Октября новыми достиже
ниями. Секретарь Сажинсксго 
райкома ВЛКСМ А. Фефелов рас
сказывает об инициативе моло
дежи Могильниковской МТС. Здесь 
комсомольцы решили своими си
лами заготовить лесоматериал на 
строительство нового общежития 
для механизаторов. За три дня 
они справились с заданием. Лесо
материал был полностью заготов
лен, и сейчас в усадьбе машинно- 
тракторной станции сооружается 
благоустроенное общежитие.

В. Каргополов из Скатинскоп 
МТС, Камышловского района, А. 
Сапин, инструктор Сажинского 
райкома ВЛКСМ по зоне Буга- 
лышской МТС и многие другие 
пишут о труде лучших трактори
стов, об их успехах, об их трудо
вых предпразничных подарках 
Родине.

Во всех письмах читателей, 
которые сообщают о трудовых 
будних в предпраздничные дни, 
чувствуется радость за свои дела, 
за дела своих товарищей.



Отчеты и выборы в комсомольских организациях

Слово хозяев организации
Горячо кипит жизнь в многоты

сячном коллективе прославленного 
Уралмашзавода. Трудовой энту
зиазм рабочих и работниц, инже
неров и техников направлен на 
осуществление решений XIX съез
да Коммунистической партии о 
дальнейшем развитии социалисти
ческой промышленности и ее осно
вы—советского машиностроения. 
Уралмашевцы успешно справ
ляются с государственными пла
нами, снабжают нашу индустрию 
совершенным оборудованием, уве
ренно идут в первых рядах борцов 
за технический прогресс. За по
следний год предприятие освоило 
выпуск новых буровых установок, 
совершенного доменного и горного 
оборудования, выпущены первые 
узлы стана белой жести для Маг
нитогорского металлургического 
комбината.

В заводском коллективе много 
примеров инициативной и твор
ческой работы молодых рабочих, 
инженеров и техников. День ото 
дня растут ряды передовиков.

В большинстве своем молодые 
рабочие, работницы, специалисты 
успешно справляются с поручен
ным делом, творчески относятся к 
труду. За прошлый год и девять 
месяцев нынешнего года молодые 
рационализаторы подали 875 пред
ложений. От внедренных 516 пред
ложений получено около трех 
миллионов рублей условной годо
вой экономии. Например, комсо
молец Юрий Кунавин предложил 
отправлять заказчикам ролики 
рольгангов с индивидуальным 
приводом без демонтажа. В ре
зультате, в течение года экономит
ся 452 тысячи рублей, высвобож
дается 40 железнодорожных ва
гонов, сберегается 375 кубометров 
пиломатериалов.

Комсомол Уралмаша принял го
рячее участие в выполнении по
становлений сентябрьского и фев
ральско-мартовского Пленумов 
ЦК КПСС, направив для работы 
в МТС и районы освоения целин
ных земель свыше ста лучших 
своих представителей.

Боевая комсомольская органи
зация Уралмашзавода, насчиты
вающая в своих рядах почти че
тыре тысячи человек и известная 
в стране своими славными дела
ми, должна иметь и боевой штаб— 
комитет ВЛКСМ, такой комитет, 
который мог бы умело направлять 
многообразную деятельность орга
низации, умело и быстро решать 
все вопросы комсомольской жизни.

И тот факт, что делегаты XIV 
заводской конференции ВЛКСМ 
больше всего говорили о деятель
ности своего штаба, о серьезных 
пробелах в его работе, является 
свидетельством большой заботы 
хозяев организации о ее делах. 
Почти все выступавшие с трибу
ны конференции отмечали, что, не
смотря на заметное оживление 
комсомольской работы после XII 
съезда ВЛКСМ, она все еще да
леко не соответствует тому уров
ню, которого требуют решения 
съезда.

Главная мысль, которая повто
рялась в ряде выступлений, — это 
оторванность заводского комитета 
от производства.

Три отчетных периода работала 
секретарем бюро ВЛКСМ цеха 
крупных узлов тов. Охулкова. Она 
хорошо подметила существенные 
недостатки в работе комитета.

— Зайдет в цех на несколько 
минут работник комитета и вот 
обычные для него слова: «Здрав

ствуй, Охулкова! Как дела? Как 
со взносами? Смотри, не подводи. 
Пока...». Не успеешь обдумать от
вет, а уж отвечать некому... По
звонишь в комитет по телефону, 
чтобы посоветоваться по какому- 
либо вопросу и слышишь в ответ: 
«Тебе там на месте виднее, решай 
сама. Привет!»

Вряд ли мог плодотворно рабо
тать комитет, стоящий в стороне 
от кипучей жизни комсомольцев 
и молодежи. Запершись в кабине
тах, боясь расстаться на время с 
уютными креслами, руководители 
комитета большей частью поддер
живали связь «с внешним миром» 
при помощи телефонов и, конечно, 
не могли хорошо знать жизни 
организации.

Делегат конференции, старший 
обрубщик тов. Динмухаметов со
вершенно справедливо критиковал 
работу заводского комитета 
ВЛКСМ и, в частности, его секре
таря тов. Сисина.

— Тов, Сисин был нашим деле
гатом XII съезда ВЛКСМ. По 
приезде из Москвы он много и 
интересно рассказывал о досто
примечательностях столицы, о по
сещениях музеев, говорил о значе
нии съезда. А что извлек из съез
да тов. Сисин, как руководитель 
заводских комсомольцев? Я сде
лал вывод не в пользу тов. Сиси
на. До съезда у него в кабинете 
стояло два телефона, по возвра
щении секретаря из Москвы их 
стало четыре.

Живой контакт возникает при 
тесном общении комсомольских 
руководителей с молодежью. По
явись тов. Сисин или его заме
ститель тов. Потапов в общежи
тии, например, по улице Культу
ры, молодые рабочие наперебой 
стали бы высказывать им свои 
нужды, свои претензии.

Но дело даже не только в том, 
чтобы бывать в общежитиях, в 
цехах, на занятиях художествен
ной самодеятельности, участвовать 
в организации спортивных состя
заний. Вожаки должны активно 
вмешиваться в труд и отдых ком
сомольцев, выступать в роли их 
воспитателей, чутких товарищей 
и друзей.

А часто ли члены комитета при
ходили на производственные уча
стки, чтобы провести там беседу 
или просто поговорить с комсо
мольцами по душам? Конферен
ция показала, что в цехах они 
бывали редко, а с комсомольцами 
по-настоящему. не беседовали. Ни 
один работник комитета «не поси
дел», как говорится, в одной це
ховой организации три — пять 
дней, не вник в ее жизнь, ее за
боты.

Узкие горизонты были у работ
ников комитета. Недалеко они ви
дели, если проглядели случаи 
пьянства, хулиганства, соблюдения 
религиозных обрядов комсомоль
цами.

В отчетном докладе на конфе
ренции тов. Сисин рассказал, что 
совсем недавно комитету стало 
известно о комсомольцах Леониде 
и Нине Шабалиных, которые кре
стили своего ребенка. Леонид Ша
балин, член ВЛКСМ с 1944 года, 
в прошлом году получил диплом 
инженера, работает в отделе глав
ного металлурга, является предсе
дателем цехкома профсоюза и да
же был избран делегатом этой 
конференции. Нина Шабалина в 
комсомоле состоит семь лет, тех
ник-конструктор. И вот тов. Сисин 
с неподдельным удивлением во

прошал с трибуны конференции:
— Кто и где воспитывал Шаба

линых? Среди кого они росли? 
Откуда 1' них это взялось? Просто 
диву даешься, как это они, моло
дые люди, комсомольцы, отдали 
себя в руки церковников!

Нечему тут удивляться. Вопро
сы эти следует обратить прежде 
всего к комитету ВЛКСМ. Это — 
плоды поверхностной работы.

Папки для дел! Именно с папок 
для дел—символа канцелярщины 
и бюрократизма, вот с чего коми
тет начинает прививать молодым 
секретарям цеховых бюро навыки 
организаторской работы. Так 
именно произошло с Борисом Во
ропаевым. Осенью он пришел на 
завод после окончания средней 
школы, поступил учеником в пече
ремонтный цех. Комсомольцы из
брали его своим секретарем. И 
вот Борис пришел в заводской ко
митет, чтобы побеседовать со 
знающими людьми о том, как ему 
работать на этой почетной обще
ственной должности. Обратился 
Воропаев к инструктор’у комитета 
Носовой. Разговор был до преде
ла краток. Носова вручила Бори
су девять канцелярских папок:

— Вот, заводи дела и начинай 
работать. Все.

Юноша вышел из комитета пол
ный недоумения: «Что делать с 
этими девятью картонками? В 
организации восемь комсомольцев. 
Видимо, на каждого по папке, а 
мне, как секретарю, — две».

Не станем больше приводить 
подобных примеров. Их достаточ
но, чтобы сделать вывод о прене
брежительном отношении комите
та к цеховым организациям. Вся 
молодежь—в цеховых организа
циях, там проходит ее жизнь, там 
решается заводская программа и 
там не видно работников комите- 
та, не ощущается его направляю
щая рука. И, конечно, авторитета, 
настоящего авторитета комсомоль
ского штаба комитет не имел. Да 
и какой может быть авторитет у 
комитета, допустим, в сборочном 
цехе?

Вот что там произошло недав
но. Комсомольске - молодежной 
бригаде слесарей тов. Мухина 
присудили переходящий вымпел 
комитета ВЛКСМ. В назначенный 
заместителем секретаря комитета 
тов. Горячевым день и час собра
лась вся бригада, на торжество 
пришли рабочие других бригад, 
мастера. Долго сидели они в 
красном уголке, ожидая прихода 
тов. Горячева. Но он так и не 
явился.

На следующий день комсорг це
ха тов. Чурикова позвонила по те
лефону тов. Горячеву и справед
ливо возмущалась случившимся. 
А он спокойно ответил:

— Понимаешь, совсем забыл я 
про ваш вымпел. Ну, да ничего, в 
следующем месяце бригада Мухи
на наверно снова завоюет вым
пел, тогда-то я уж обязательно 
постараюсь вручить его.

Комсомольские руководители 
Уралмашзавода многого не виде
ли и не замечали. Они не умели 
по-настоящему оценивать свою 
работу, свои неудачи. Они часто 
работали на холостом ходу. И 
комсомольцы по достоинству 
оценили это. Надо надеяться, что 
резкая, но справедливая критика 
на конференции поможет вновь 
избранному комитету Уралмашза
вода в корне изменить свое отно
шение к нуждам молодежи.

Р. ФРУМОВ.

Применяя методы передовых 
животноводов

На молочно-товарной ферме я 
работаю уже седьмой год. Мне 
очень нравится профессия дояр
ки. В прошлом году от каждой из 
12 закрепленных коров я надои
ла по 2170 литров молока, за 
что была утверждена участницей 
Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки. С нетерпением ждала я 
своей поездки на выставку и в 
августе небывала там. Больше 
всего меня интересовали дости
жения передовиков животновод
ства, и поэтому в павильоне 
«Животноводство» я пробыла 
больше времени, чем в других.

. С огромным интересом осмат
ривала я экспонаты Костром
ского колхоза «12 Октябрь», ко
торым руководит депутат Верхов
ного Совета СССР, Герой Социа
листического Труда Прасковья 
Андреевна Малинина. У костром
ских животноводов есть чему по
учиться. От коровы Пленница, 
например, там надаивают по 36 
килограммов молока в сутки, а 
годовой надой молока на фу
ражную корову по колхозу со
ставляет более 5 000 литров.

Такие показатели по продук
тивности скота могут иметь все 
колхозы, в том числе и наш кол
хоз имени Свердлова. Для этого 
надо так же, как и в колхозе «12 
Октябрь», создать прочную кор
мовую базу, обеспечить скот 
помещениями и Организовать об
разцовый уход за ним.

Помещения в нашем колхозе 
хорошие. Установлены и уже не
сколько лет работают автопоил
ки. Но в прошлом году кормов 
было заготовлено мало. На все 
стадо мы заложили только около 
200 центнеров картофеля, а та
кого ценного молокогонного кор
ма, как турнепс, не было вообще. 
Не так уж много было и грубых 
кормов, особенно сена. Но благо
даря тому, что все корма мы 
давали скоту только в приготов
ленном виде, нередко делали и 
самопрелый корм, весной коровы 
вышли на пастбища упитанными, 
да и продуктивность их была хо
рошая. Например, в апреле от 
каждой коровы мы надоили по 
115 литров. А ведь это самый 
тяжелый месяц.

Особенно заметно удои молока 
увеличились, когда мы начали 
пользоваться зеленым конвейером. 
С весны на зеленую подкормку 
косили озимь, потом вико-овся
ную смесь, клевер, а с августа 
начали подкармливать картофе
лем и турнепсом. Сейчас каждой 
корове днем даем по восемь ки
лограммов картофеля. Коровы 
очень хорошо поедают его, и на
дой молока повысился. В сред
нем за год на фуражную корову 
у нас надоено по 1 850 литров. 
От своей группы я надоила по 
1 940 литров, а от коровы Ждан
ка 2 800 литров. Это на 1000 
литров больше установленного 
плана. Более 2 500 литров моло
ка дала корова Гражданка. Обе 
эти коровы в сутки надаивают 
по 16—19 литров. А если йр- 
мить их так же, как кормят в 
костромском колхозе «12 Ок
тябрь», и они будут надаивать 
более 30 литров в сутки.

Передовые животноводы стра
ны советуют для повышения 
продуктивности молочного скота 
не допускать яловости коров. 
Нынче в моей группе одна коро
ва была яловая. Колхоз недопо
лучил теленка, да и молока от. 
этой коровы получили «мало. 
Сейчас ошибка исправлена •—I 
яловых коров у нас нет.

0 своей поездке на выставку 
я подробно рассказала дояркам: 
своего и соседнего с нами кол« 
хоза «Знамя коммунизма». 'При
меняя передовые методы труда 
по уходу за скотом, я решила 
еще больше поднять продуктив
ность своей группы. Для этого 
у нас есть все возможности. На 
корм скоту мы заложили 2 000 
центнеров картофеля, будет за
ложено не менее 3 000 центне
ров турнепса, заготовлено доста
точно сена и заскирдована соло« 
ма. От нас, доярок, требуется 
только одно — образцово ухажи
вать за коровами, все корма 
скармливать только в приго
товленном виде.

А. СТРУГОВА, 
доярка колхоза' 
им. Свердлова, 

Красноуфимского района.

Проездом по цехам Редкая комета Тоска по масштабам Канцелярский инструктаж

Будет ли у нас пропагандист?
Начался учебный год в сети 

комсомольского просвещения. Ком
сомольские организации прове
ли в своих кружках первые заня
тия. А у нас, в городской типо
графии, до сих пор нет пропаган
диста. Неоднократно обращались 
в райком ВЛКСМ с просьбой вы
делить нам руководителя кружка, 
но там следовал ответ: «Неужели 
нельзя подобрать пропагандиста 
из работников редакции?».

Редактор на этот вопрос отве
тил:

— Этим должен заниматься 
райком комсомола.

I Вскоре последовало предложе

ние утвердить руководителем 
кружка тов. Панфилова. Бюро 
райкома комсомола, не проверив, 
сможет ли тов. Панфилов вести 
кружок и одновременно занимать
ся в вечерней школе, утвердило 
его.

После первого посещения шко« 
лы тов. Панфилов отказался от 
ведения кружка.

До сих пор нам неясно, будет 
ли у нас пропагандист и кто дол
жен заниматься подбором руко
водителя кружка?

Е. СТРЕХИ ИНА, 
секретарь комсомольской 

Сухой Лог. организации.



Письма в редакцию

Замкнутый круг
Уже на протяжении нескольких 

лет дирекция Больше-Тавринской 
семилетней школы ломает голову 
над тем, как приобрести для детей 
книги на родном марийском язы
ке для внеклассного чтения. В 
Свердловске литература на ма
рийском языке не издается. И на 
все запросы Свердловский обл"- 
книготорг отвечает одной фразой: 
«Сами не печатаем, взять негде». 
Но так ли?

Этим летом мне довелось побы
вать в городе. Йошкар-Ола. Там я 
узнал, что на базах Маркниго- 
торга лежат «мертвым капиталом» 
несколько сот книг 62 названий. 
Директор Книготорга тов. Лисин 
говорит, что они предлагали эту 
литературу Свердловскому обл- 
книготоргу. Но... Свердловск от
казался.

Книги могли бы приобретать 
сами школы. Но беда в том, что 
литература отпускается лишь за 

наличный расчет, а Госбанк на
личных денег школам не выдает.

Я попытался, было, сделать за
каз через районе. Но не тут-то 
было. Заведующая отделом тов. 
Никифорова отказалась занимать
ся этим делом: на что, мол, дирек
тора школ? Пусть они сами забо
тятся.

Ничуть не расторопнее оказался 
и областной отдел народного об
разования. На запрос он ответил: 
«Книги будут». Но идет уже ок
тябрь, а в библиотеке Больше- 
Тавринской школы попрежнему 
лишь немногим больше десятка 
книг. Когда же эти скудные запа
сы будут пополнены?

Говорят, обещанного три года 
ждут. Так же получается и у нас.

А. САПИН, 
инструктор Сажинского 

райкома ВЛКСМ по зоне
Бугалышской МТС.

Как вы готовитесь к зиме?
Недалеко то время, когда ты

сячи любителей лыжного и конь
кобежного спорта выйдут на ле
дяные дорожки катков, станут на 
лыжи.

Как же идет подготовка зимних 
спортивных баз к встрече физ
культурников, что делается в 
спортивных обществах для встре
чи зимнего сезона?

ХОРОШЕЕ НАЧАЛО
К предстоящей зиме физкуль

турный коллектив Уралхиммашза- 
вода стал готовиться давно. С ду
шой взялись за подготовку катков 
и лыжной базы председатель спор
тивного общества машиностроите
лей тов. Доничева и директор ста
диона тов. Серебров. Для залив
ки катка подготовлено футбольное 
поле. Рядом, в молодом сосняке, 
выделяются высокие бортики бу
дущего хоккейного поля. Каток 
и хоккейное поле уже электри
фицированы. Место предстоящих 
учебно-тренировочных занятий 
конькобежцев, отдыха молодежи 
радиофицировано.

Проверены и подготовлены к 
эксплуатации шланги для залив
ки катков. Отремонтированы два 
электромотора: один для подачи 
воды на заливку катка, другой— 
для точки коньков.

Тепло и уютно во вновь отре
монтированной теплушке. Здесь 
имеется гардероб на 250 мест, бу
дет работать буфет. Сто пар конь
ков — хоккейных, беговых и фи
гурных приготовлены для спортс
менов. Было в прошлом году 350 
пар лыж, а нынче к услугам посе
тителей лыжной базы—700 пар.

Позаботились здесь и о нагляд
ной агитации.

— Хорошо нам помогает завод
ской коллектив,—говорит предсе
датель спортивного общества,—с 
его помощью мы уже в основном 
готовы к встрече спортивной 
зимы.

— Есть у нас и трудности, — 
говорит директор стадиона тов. 
Серебров,—нигде не можем до
стать смолы для просмолки лыж. 
Магазин «Динамо» отказался нам 
помочь.

Хорошо начали подготовку к зи
ме и на стадионе Пионеров и 

школьников. Здесь, помимо подго
товки катков и спортивного инвен
таря, впервые в Свердловске го
товится площадка для занятий 
легкоатлетов зимой — на свежем 
воздухе.

Своевременно начали подготов
ку к спортивной зиме и члены 
спортивного общества «Аван
гард»—уралмашевцы.

«ПОЧТИ готовы»
В областном совете «Динамо», 

так же, как и в других общест
вах, уже начали подготовку к 
предстоящему зимнему сезону.

Впервые на стадионе «Динамо» 
приготовлена зимняя городошная 
площадка. Она снабжена специ
альным освещением. Регулярно 
проводятся на стадионе трени
ровки конькобежцев, юных фигу
ристов.

Но в глаза бросается ряд 
серьезных недоделок и упущений.

Спортивное общество «Динамо» 
имеет удобный стадион в центре 
города. По мнению многих спор
тивных специалистов, лед, зали
ваемый здесь на зиму,—лучший в 
городе по качеству приготовле
ния. На свердловском стадионе 
«Динамо» проводятся учебно-тре
нировочные сборы сильнейших 
конькобежцев города, республики, 
страны.

Но с подготовкой к зиме этой 
центральной базы медлят. До сих 
пор имеющееся осветительное 
оборудование не установлено, не 
поставлены прожекторы.

Плохо обстоит дело и с разде
валками. Есть гардероб на 1 100 
мест, но в новом зимнем сезоне 
будут функционировать только 
800, так как помещения, находя
щиеся под трибунами стадиона, в 
аварийном состоянии.

Неважно обстоит дело и с ин
вентарем для ухода за льдом. В 
обществе надеются на инвентарь 
прошлогоднего сезона.

В областном совете еще " не 
знают твердо, где будет нахо
диться лыжная база, так как 
Центральный парк культуры и от
дыха им. Маяковского отказал им 
в помещении для базы. Лучшие 
лыжники общества получили пре
красный инвентарь для занятий 
лыжным спортом, но для массово
го катания здесь почти нет хоро
ших лыж.

Не решен вопрос и с дополни
тельным катком. Городской коми
тет физкультуры предложил со
орудить каток на городском пруду. 
Но в обществе не верят в эту воз
можность, говорят что из-за ре
монта плотины воды в пруду 
может не оказаться, и не торопят
ся с подготовкой катка для мас
сового катания.

В областном совете «Динамо» 
существует мнение о том, что 
здесь «йочти готовы к зиме». Но 
это не так. Нужно еще очень мно
гое сделать, чтобы встретить но
вый зимний сезон во всеоружии.

НЕРЕШЕННЫЕ 
ВОПРОСЫ

Уктусские торы — кузница на
ших горнолыжников. Много чем
пионов спортивных обществ рес
публики и страны по прыжкам на 
лыжах с трамплина, по слалому, 
двоеборью выросли на этих жи
вописных горах.

У большого Уктусского трам
плина расположена лыжная база 
ДСО «Химик». Каждый день 
здесь, а в особенности в воскрес
ные дни, идет большая учебно
тренировочная работа. Только в 
детской спортивной школе ДСО 
«Химик» занимаются 120 юных 
лыжников и лыжниц.

Нынче молодежь будет начи' 
нать заниматься прыжками на ре
конструированном малом Уктус- 
ском трамплине. Мощность его 
увеличена до 32 метров. Это бу
дет переходный, подготовительный 
трамплин для молодых начинаю
щих прыгунов. После проведенной 

на нем подготовки можно будет 
смело, без всякого риска прыгать 
на лыжах с большого Уктусского 
трамплина. Для удобства занятий 
малый трамплин радиофицирован.

— Хорошо, если бы провели 
еще и свет—прожекторы,—выска
зали хорошую мысль тренеры тт. 
Задорин и Анучин,—-тогда можно 
было бы заниматься и вечером.

Лыжная база отремонтирована, 
окна замазаны, но - в помещении 
холодно.

— После занятий юные спортс
мены здесь переодеваются и про
стывают, — заявляют руководите
ли лыжных секций.

Работники лыжной базы не раз 
поднимали вопрос о паровом 
отоплении, но никакая из район
ных производственных организа
ций не берется помочь спортсме
нам. Плохо и с дровами. Дрова, 
уголь выписаны, но завезти их 
нельзя—дорога разрушена.

НЕ ТОРОПЯТСЯ
Члены рейдовой бригады побы

вали на лыжной базе Централь
ного парка культуры и отдыха 
им. Маяковского.

Здесь не торопятся. В гряз
ном помещении комнаты отдыха 
лыжной базы — кучи мусора. 
Стены не зашпаклеваны, окна не 
застеклены. К ремонту здания 
не приступали — надеялись на 
новую лыжную базу, которую 
еще к сентябрю должны были 
сдать в эксплуатацию строители 
Ремстройконторы. Но сроки со
рваны и, видимо, при существую
щих здесь «темпах» вряд ли 
строители успеют,новую базу по
строить и в будущем году. Ясно, 
что необходимо срочно подгото
вить старую базу. Но руководите
ли парка и работники централь
ной городской лыжной базы не 
торопятся.

— Подготовить помещение — 
дело одного дня!—убеждены мно
гие из них.

Так почему же и этот день оття
гивается до наступления зимы? Да 
и так ли это? Трудно поверить, 
что побелить комнаты, покрасить, 
застеклить и замазать окна, за
шпаклевать стены, оборудовать 
более ста пар новых лыж, подго
товить наглядную агитацию, сде
лать сушилку для обуви, устра
нить многие другие недостатки — 
дело одного дня.

Руководители базы не позабо
тились и о детях. База распола
гает большим количеством лыж 
для взрослых—их 700 пар, а вот 
для детей имеется всего лишь 18 
пар лыж.

Для Свердловска, для базы, ко
торая должна быть центром учеб
но-тренировочной работы лыжни
ков города,—этого недостаточно...

В. ЕРЕМЕЕВ, 
инструктор горкома ВЛКСМ, 

ю. скоп, 
студент госуниверситета,

Р. ЩЕРБАКОВ.

Напрасные
Недавно я прочитала в газете 

«На смену!» о детских спортив
ных школах. Заметка «Спортив
ная юность» очень взволновала 
меня. Я уже хорошо катаюсь на 
обыкновенных коньках и давно 
мечтаю научиться кататься на 
фигурных. Но... увы... эта мечта 
остается мечтой и по сей день.

Почему она не сбывается?
У меня нет своих фигурных 

коньков.
Но главная причина заключает

ся в том, что я не могу попасть 
в такой кружок, где бы могла на
учиться фигурному катанию.

Мне пятнадцать лет, но в 
спортивное общество «Динамо» 
меня не приняли—говорят: «Мно
го лет».

Для целинных земелЬ
Коллектив вагонного депо 

станции Та®да получил зада
ние оборудовать в сентябре 
десять вагонов для тракторных 
бригад, работающих на целин
ных землях. Столяры комсо
мольцы Николай Воробьев и 
Петр Горыня дали слово до

Правительственное задание
выполнено досрочно

В сентябре АсбеСтовск-ий 
горпро1икомбинат получил пра- 
вит ел ьствен ное за дан ие: изго
товить для тружеников целин
ных земель оборудование пере
движных вагончиков.

С большим воодушевлением 
коллектив комбината принял 
заказ. Рабочие и служащие 
обсудили производственные 
возможности и взяли обяза
тельство выполнить его до
срочно.

Возглавили соревнование 
комсомольцы и молодежь. В 
бригаде комсомольца Юрия 
Старцева каждый рабочий еже
дневно выполнял нормы не 
ниже чем на 300 процентов.

По следам наших выступлений

Как сообщил редакции 
начальник Свердловского об
ластного управления местной 
промышленности тов. Красно- 
женов, «Открытое письмо» 
комсомольского штаба Сверд
ловской железной дороги, 
опубликованное в газете «На 
смену!», обсуждалось в обл- 
местпроме па совещании ди
ректоров предприятий, выпол
няющих заказ по изготовле

хождения
Я ходила на стадион Пионеров 

и школьников—там есть секция 
фигурного катания, но, чтобы в 
ней заниматься, нужно иметь 
свои коньки.

Неужели у меня так и не сбу
дется эта заветная мечта? Неуже
ли в Свердловске нет таких секций 
фигурного катания, где бы я мог
ла заниматься? Неужели Сверд
ловский городской комитет физ
культуры не в состоянии помочь 
стадиону Пионеров и школьников 
приобрести для пионеров фигур
ные коньки?

Почему городские физкультур
ные организации не заботятся о 
школьниках?

В. СОБОЛЕВА, 
ученица 9 класса «в», 

школы № 39.

конца месяца, полностью обо
рудовать один вагон. Они ус
пешно справились со своим 
обязательством. Их дневная 
выработка составила более 
двух с половиной норм в 
смену.

Многое в выполнении за- ? 
дания зависело от молодежной ? 
бригады тов. Лейп и, работав-"» 
шей на заготовке деталей. Ус- С 
ловим производства не благо- | 
приятствовали нормальной ра- $ 
боте: не было нужного инстру- ( 
мента, не хватало пиломате- £ 
риалов. Приходилось присно- { 

сабливать негодные ножи или г 
обрабатывать детали в два— ) 
три приема. Несмотря на все. / 
эти трудности, задание было ( 
завершено на два месяца рань
ше срока. Весь заказ к 1 ок- : 
тября был >уже готов к от- 1, 
правке. ■ ’

Ф. ФАДЕЕВ, 
секретарь Асбестовского 

горкома ВЛКСМ. ’

нию деталей для полевых ва- 
ГОНЧИКОВ.

Коллективами этих пред
приятий приняты обязатель
ства досрочно в октябре ны
нешнего года выполнить по
четный заказ.

Разрешены вопросы мате
риально-технического снабже
ния, ранее являвшиеся тормо
зом в выполнении задания.



РАССКАЗ

ПГ1рдётмй
Нынешняя весна принесла мне 

Массу неприятностей. И что самое 
курьезное — все неприятности до
стались мне из-за чужой любви. 
Мой друг Федя влюбился в серо
глазую Зину Сигай — студентку 
1-го курса полиграфического тех
никума. С этого все и началось.

С Федей мы вместе росли, жи
ли в одном дворе, в одном доме. 
Отцы наши были- очень дружны, 
и это еще больше укрепляло на
шу детскую привязанность, кото
рая со временем переросла в на
стоящую дружбу двух молодых 
людей. Сколько я себя помню, лю
бое дело мы делали вместе с Фе
дей. Вместе мы отстаивали в дет
стве наш фруктовый сад от на
летов мальчишек с Канатной ули
цы. Вместе готовили уроки, сиде
ли на одной парте. Вместе посту
пили работать на электролампо
вый завод. В один день нас при
няли в комсомол. В один день мы, 
самые молодые токари в цехе, 
получили шестой разряд.

Заводские девчата говорили, 
что мы даже похожи друг на дру
га, как близнецы. Действительно, 
оба мы одного роста, оба курно
сые; только я черный, а Федя 
светлоголовый. У нас и кличка на 
заводе была—«близнецы».

На работу мы всегда ходили 
вместе. И стоило нам появиться у 
заводских ворот, как девушки 
встречали нас веселой частушкой, 
которую они сочинили сами:

Оба токари, и оба 
Не расстанутся до гроба. 
В каждом деле молодцы 
Наши чудо-близнецы.

Но теперь все это в прошлом. 
Теперь мы не ходим вместе, и ни
кто не поет о нас шуточных песен. 
Мы с Федей больше не друзья. 
Нарушилась наша дружба из-за 
Зины Сигай.

Вот как это произошло.
В один из выходных дней я от

дыхал на водной станции «Спар
так». После очередной «сотки» 
баттерфляем, когда я поднимался 
по лесенке из воды, ко мне подо
шел Федя и с ним стройная серо
глазая девушка.

— Познакомься,—сказал Федя, 
улыбаясь,—моя Зина, прошу лю
бить и жаловать.

— Я вас таким и представля
ла,—Зина протянула мне малень
кую руку. — Федя говорил о вас 
много хорошего.

— Рад познакомиться, хотя я о 
вас- ничего не слыхал,—ответил я, 
а про себя подумал: «Федя хитер! 
Ни разу и словом не обмолвился, 
что встречается с девушкой».

Весь этот день провели втроем, 
и к вечеру, когда расходились по 
домам, мы с Зиной были уже за
кадычными друзьями.

После этой встречи мы с Федей 
частенько заглядывали в малень
кий домик на Лесной, где живет 
Зина с матерью. Никогда нам 
втроем не бывало скучно.

В конце прошлой зимы к нам 
приехали на гастроли артисты 
столичного театра. С большим 
трудом мне удалось достать три 
билета на один из спектаклей. 
С Федей мы договорились, что в 
театр пойдем все вместе из его 
дома, где он будет меня ждать с 
Зиной.

Когда я зашел за ними, Зина си
дела на подоконнике, Федя в ра
бочем комбинезоне, небритый и 
'злой, мерил комнату большими 
шагами. Как видно, происходил 
какой-то серьезный разговор.

Сделав вид, что ничего не за- 
мечаю, я сказал:

— Федя, если ты сейчас же не 
сядешь бриться, мы наверняка 
опоздаем к началу.

— Я никуда не иду. — Федя 
повернулся ко мне спиной. — Зи 
на тоже не идет.

Зная, что Федя обычно не ме
няет своих решений, я направился 
к двери.

— Подожди, Павлик!—крикну
ла Зина. Она спрыгнула с под
оконника и подошла ко мне, —

Если Федя не хочет итти, он мо
жет остаться дома, а я иду.

Уже с порога я позвал:
— Федя, идем, не дури!
Но Федя не откликнулся.
В театре я чувствовал себя не 

совсем хорошо. Виной тому была 
отнюдь не игра артистов, — они 
играли безупречно. Мне было не 
по себе оттого, что с нами в теат
ре нет моего друга.

На следующий день после спек
такля у нас с Федей произошел 
такой разговор.

— Мы с тобой ровесники, Пав
ка, давно дружим,—начал он,—и 
просто интересно, как это могло 
случиться, что ты потерял чувство 
товарищеской верности и, если 
хочешь, чуткости. Ведь ты знаешь, 
что я...

Федя замолчал. Волнуясь, он по 
старой привычке нервно постуки
вал пальцами по столу.

После неловкой для нас обоих 
паузы он тихо произнес:

— Я люблю Зину... Ты видел, 
что я не хочу итти в театр, не на
до было тащить ее за собой.

Упрек друга огорчил меня. Мне 
было жаль Федю и в то же время 
раздражало его необоснованное 
обвинение.

— Что-то ты путаешь, Федя. 
Ведь ты знаешь, что я ее не та
щил, она сама захотела итти.

Он перебил меня:
— И вообще, как ты не по

нимаешь, что играешь роль 
«третьего лишнего», нарушаешь 
мужскую этику?

Я с удивлением посмотрел на 
него; Федя это говорит или не 
Федя? При чем тут «мужская эти
ка»? Да и вообще, что это озна
чает? Но затем, подумав, что 
влюбленные иногда способны на 
всякие глупости, решил успокоить 
друга:

— Если я вам мешал, что же 
ты молчал раньше?—спросил я.— 
Поверь, у меня не было никаких 
намерений помешать твоей друж
бе с Зиной. Можешь быть спо
коен: больше «третьим лишним» 
не буду и считаю, что из-за этого 
нам с тобой ссориться не стоит.

После этого разговора отноше
ния с Федей у нас как будто нала
дились, но на душе у меня остал
ся какой-то неприятный осадок.

Я никогда больше не спрашивал 
его о Зине и не виделся с ней. 
На работу мы попрежнему ходили 
вместе, но, выходя из заводского 
двора, расходились в разные сто
роны: Федя направлялся к Зине, 
а я на тренировку или домой.

Пришла весна. Однажды в го
роде я случайно встретил Зину. 
Она схватила меня за руку и тут 
же начала отчитывать:

— Почему не заходишь? Как не 
стыдно забывать друзей?

— Работа, учеба, тренировки, 
сама знаешь,—пытался я оправ
даться.

Она строго посмотрела на меня, 
а затем уже с улыбкой, не то в 
шутку, не то всерьез сказала:

— Хорошо. Можешь не оправ
дываться. Но сегодня ты мой 
пленник!

Словно в подтверждение того, 
что я действительно ее пленник, 
Зина крепко взяла меня за руку.

Зинина мама—седенькая Дарья 
Никитична — накормила нас 
вкусным борщом, угостила блин
чиками с вареньем.

Дома у Зины очень хорошо — 
чисто, уютно. Посидеть бы тут, но 
сюда может зайти Федя, еще по
думает что-либо... Отсидев для 
приличия положенное, на мой 
взгляд, время, я собрался уходить.

— Нет дружок! Даром тебя 
блинчиками кормили? — Зина 
рассмеялась.—В порядке выпол
нения общественной нагрузки ты 
сейчас пойдешь со мной в парк.

— Не могу, Зина, устал, да и 
пора домой.

— Отговорки не принимаются,— 
Зина схватила мою кепку и на
правилась к дверям.—Мама! Мы 
ушли.

Хорошо летом в нашем город
ском парке! Он раскинулся на 
холмах, и высоченные деревья ра
стут здесь так густо, что ветви их, 
переплетаясь, образуют сплош
ную зеленую крышу над дорожка
ми. Дышится здесь легко, полной 
грудью... Мы с Зиной забрались 
на вершину одного из самых вы
соких холмов парка.

Перед нами лежал город, уто
пающий в зелени садов. Вдруг 
мягкий луч заходящего солнца 
упал на зинино лицо, и оно по
казалось мне таким милым, что 
я поневоле залюбовался им.

Скажу прямо; в эту минуту я 
по-настоящему завидовал Феде, 
которого любит такая девушка. 
Мне от души было жаль, что из- 
за какой-то выдуманной Федей 
«мужской этики» я не могу даже 
быть ей просто товарищем.

При одной мысли о том, что 
завтра, вероятно, Федя заведет со 
мной разговор по поводу нынеш
ней прогулки, хорошее настрое
ние сразу пропало.

— Что с тобой, Павлик? Тебе 
тут не нравится?

— Нет, здесь очень хорошо, но 
я просто устал, а завтра рано 
вставать на работу. Пора итти.

Зина немного помолчала, а за
тем, глядя на меня в упор, спро
сила:

— Скажи, Павлик, я хоть не
множко тебе нравлюсь?

Вопрос был неожиданным. Я 
чуточку подумал, прежде чем от
ветить.

— Да, нравишься. Как това
рищ. Как хороший товарищ...

— Только?
— Только. Девушка, которую 

любит мой друг, не может быть 
для меня ничем больше.

— Даже если бы эта девушка 
любила не твоего друга, а тебя 
самого?

— Слушай, Зина, к чему эти 
вопросы? Тебя любит Федя, ты 
его тоже любишь, и нечего вда
ваться в философию.

— А если я его не люблю?
— Ну и разбирайтесь сами, а я 

не хочу лезть в ваши личные де
ла! Идем-ка домой...

У ворот своего дома Зина спро
сила:

— Когда ты придешь?
— Когда будет свободное вре

мя,—ответил я, зная, что больше 
не приду и постараюсь с ней не 
встречаться.

Утром Феди не оказалось на 
условленном месте, и на работу в 
первый раз я пришел один. На 
заводе меня ждала новость: Федю 
по его просьбе перевели во вто
рую смену.

Так мы и работать стали врозь. 
Увидел я его только через два 
дня. Он пришел к самому началу 
вечерней смены, быстро напра
вился к своему рабочему месту 
и включил мотор станка.

Борис МИНКИН

На мой дружеский поклон он 
холодно кивнул головой. Вскоре 
он вообще стал меня избегать.

В воскресенье я пошел к нему 
домой, чтобы поговорить по ду
шам. Встретил меня Федя непри
ветливо.

— Что надо? —- спросил он 
хмуро.

— Хочу с тобой поговорить.
— Нам говорить не о чем, — 

сухо отрезал Федя.
— Это почему? Я, например, не 

знаю, чего ты от меня хочешь, 
почему дуешься?

— Я от тебя ничего не хочу.— 
Федя нагнул голову, словно хотел 
меня боднуть,—оставь меня в по
кое. Отбил девушку у друга и еще 
ходит объясняться! — выпалил он 
со злостью.

— Это неправда! Я никого у 
тебя не отбивал. Спроси у Зины...

— Уже спросил! Больше спра
шивать не хочу... И разговаривать 
с тобой не желаю!—Федя отвер
нулся и добавил: — И больше у 
меня друга нет, понял?

Вот какой у нас «разговор по 
душам» получился.

Я был возмущен тем, что мой 
друг может обо мне так плохо 
думать. Но все же решил выяс
нить у Зины, в чем дело.

Зина встретила меня с нескры
ваемой радостью.

— Решил все-таки притти?
— Да, решил. Скажи, пожалуй

ста,—перешел я прямо к делу, — 
что у вас с Федей происходит и 
при чем тут я?

— С Федей у нас ничего не 
происходит. Уже произошло.

— Что произошло?
Зина молча прошлась по* комна

те и стала за моим стулом.
— Я сказала Феде, что ты лю

бишь меня. Сиди, сиди, — Зина 
прижала руками мои плечи. — И 
сказала, что я тебя люблю.

— Но как ты могла сказать, что 
я тебя люблю? Разве я говорил 
тебе когда-нибудь об этом?

— А ты мог мне об этом и не 
говорить,—Зина все еще держала 
меня за плечи. — Это видно по 
твоим глазам!..

— Ах! По глазам!..
Теперь мне стало все ясно. Те

перь я понял, почему Федя от 
меня отвернулся. Он думает, что 
я оказался подлецом! От этой 
мысли я даже покраснел и, уже 
не следя за тем, что говорю, лишь 
бы сказать порезче, начал отчи
тывать Зину:

— А ты по моим глазам не ви
дела, что Федя — мой лучший 
друг? А не заметила ли ты по мо
им глазам, что даже если бы я 
сгорал от любви к тебе, то и тог
да не стал бы с тобой встречаться 
и дружить, хотя бы потому, что 
с тобой встречался и тебя любил 
мой друг? Если ты этого не про
читала, то сейчас имеешь полную 
возможность...

С этими словами я выскочил за 
дверь. Больше я Зину не видел. С 
того времени меня стала одоле
вать бессонница. Тихими лунными 
ночами я все думаю: как же это 
получилось, что я потерял друга, и 
правильно ли я поступил с Зиной?

Вчера, когда я был на работе, 
Зина приходила ко мне домой.

Обо всем, что произошло, она 
рассказала моей матери. Она ска
зала, что любит меня и что я не 
хочу встречаться с ней только по
тому, что ее любит мой друг Фе
дя. Но чем могла помочь ей моя 
мать? Она приласкала, успокои
ла Зину, попросила ее заходить к 
нам.

Я не возражаю, пусть Зина при
ходит, когда я на работе. Встре
чаться с ней я не хочу, хотя дол
жен признаться, что люблю ее. 
Но могу ли я пожертвовать друж
бой? Вправе ли я поступать так, 
чтобы Федя думал обо мне плохо 
даже теперь, когда мы с ним уже 
больше не друзья?

А как бы поступили вы?
(Перепечатано из журнала

«Смена»),

Будет 
комсомолЬский 

булЬвар
Совсем недавно на месте Ки- 

ровградской улицы Орджоникид- 
зевского района Свердловска 
был заболоченный пустырь. Но 
строители преобразили этот уго
лок района, воздвигнув новые 
многоэтажные дома. В нижних 
этажах домов открылись много
численные магазины. Улица по
крылась асфальтом.

Но комсомольцы Уралмашзаво
да решили сделать новую улицу 
еще красивее. В одно из воскре
сений более двухсот комсомольцев 
завода пришли с лопатами, лома
ми и кирками и начали сооруже
ние бульвара. Особенно дружно 
работали комсомольцы цеха ме
таллоконструкций, цеха средних 
узлов и отдела главного кон
структора.

В недалеком будущем по Ки- 
ровградской улице зашелестят 
листвой деревья. Зеленая аллея 
разделит проезжую часть улицы 
на две половины, вдоль тротуаров 
протянутся ряды зеленых насаж
дений. Решено назвать новый 
бульвар комсомольским в честь 
его строителей.

Т. КУТУЗОВ.

Шахматы
под редакцией А. И. Козлова

КОНКУРСНАЯ
ЗАДАЧА № 5

(4 очка).

а с с а « д л

Белые: Кре1, ФИ2, ЛЬ8, ЛеЗ, 
Сео, пешка £4 (6).

Черные: КрЬЗ, Л£8, С£7, пеш
ки: с4, |т7 (5).

Мат в три хода.
Срок присылки решения — 

15 дней со дня выхода газеты.

Решение конкурсной задачи № 2, 
опубликованной 29 сентября ¡954 г.

Белые: Крб8, Фа7, Ле7, ЛЬ5, 
Са8, СЬ8, К(16, Ке4, пешка £4 (9),

Черные: Кре5, ЛД1, Себ, С£5, 
КеЗ, пешки: с4, 13, (4, Ь6(9).

Мат в два хода (два очка).
1. Ке4—с5! (предоставляя чер

ному королю два свободных поля, 
и создавая угрозу мата 2. Кс5— 
Й7Х). 1... Кре5—16 2. Ле7:е6Х< 
(развязывание белой ладьи). 1...' 
Кре5—(14 2. КД6—ЬЗХ (развязы
вание белого коня). 1... ЛсПДб-Р 
2. Кс5—(Ру (связывание черной 
ладьи). Задача эта на тему раз
вязывания двух белых фигур; 
черным королем.

Попытка многих участников ре
шить задачу ходом

1. Фа7—(17 ? с угрозой 
2. К(}6—отражается ответом 
черных 1... Л(Ц—(}5! или 1... 
КеЗ—(15!. Не решает и ход 
1. Кр(18—е8 ? с той же защи
той черных.

Из 210 участников задачу ре
шили 134 чел. Из них указали 
попытки решения и опроверже
ния 34 человека.
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